
会 議 録 

 

１ 会議名     令和 4年度 第 4回上越市スポーツ推進審議会 

 

２ 議題（公開・非公開の別） 

（1）上越市第 2次総合教育プラン後期計画に基づく令和 4年度の実施状況について 

(公開) 

  (2) 令和 5年度施策の概要について 

（公開） 

 

３ 開催日時    令和 5年 3月 23日（木） 午前 10時 00分から午前 10時 50分まで 

 

４ 開催場所    上越市教育プラザ 大会議室 

 

５ 傍聴人の数   0人 

 

６ 非公開の理由  なし 

 

７ 出席した者 氏名（敬称略） 

・委 員：土田了輔、山田喜昭、相澤顕、春日清美、齋藤隆雄、市川康男、川澄陽子、

和栗勝美、長﨑郷一 

・事務局：吉田課長、小山係長、板垣係長、柏村主任、西條主任、豊田主任、佐久間指

導員、曽根原指導主事（学校教育課） 

 

８ あいさつ 上越市スポーツ審議会委員長 土田 了輔 

 

９ 報告事項 

(1) 令和 5年度改訂版「上越市中学校部活動ガイドライン」について 

    曽根原指導主事が「部活動改革だより」に基づき説明。 

(2) 中学生におけるスポーツ活動の推進について 

西条主任が資料 1に基づき説明。 

 

１０ 議題 

(1) 上越市第 2次総合教育プラン後期計画に基づく令和 4年度の取組状況について 

佐久間指導員が資料 2-1、2-2、板垣係長が 2-3に基づき説明。 

 

(2) 令和 5年度の施策の概要について 

  佐久間指導員が資料 3に基づき説明 

 



【相澤委員】 

部活動の地域移行において学校施設をどのように活用していくのかが課題である。セキ

ュリティ面や予算の課題が出てくると思うので、教育委員会で学校開放についてのルール

作りを進めてほしい。 

また中体連では冠大会における事故等に対する責任の所在が明確でないことも課題で

あると認識している。 

 

【吉田課長】 

当課では実施ニーズがある 25 種目のスポーツ団体と話し合いを行っている。その中で

は実施種目における会場の確保も課題の一つとなっている。また地域での活動を希望する

教職員の兼職兼業における関わり方も課題の一つであると考えている。 

 

【春日委員】 

浦川原区における現状について情報共有したい。以前、浦川原ではジュニアスポーツが

非常に盛んであったが、少子化による中学校の部活動種目の減少が要因となり、現在はサ

ッカーしか残っていない。一方で高齢者は健康スポーツクラブを募集したところ 30 名ほ

ど集まったので、高齢者のニーズは増加している。 

 

【吉田課長】 

資料 1 に記載されている部活動の見直しにより期待される効果として、地域における

スポーツ活動の活性化を挙げている。地域を広域と捉えることで、交通の問題はあるが

様々なスポーツを提供できると思うので、広域で対応していければ考えている。 

 

【市川委員】 

上越 SC ネットでは 13 区を 5 グループに分けて種目や指導者の配置を考えているとこ

ろである。また、同時に指導者のコンプライアンス等の研修も行いながら、地域クラブフ

ェアに向けた準備を進めている。 

 

１１ その他 

【土田委員長】 

委員からこの会で共有することはあるか。 

 

【相澤委員】 

中体連での最優秀者賞や指導者功労者賞などの表彰が無くなっていることの報告する。 

 

【土田委員長】 

  事務局から何かあるか。 

 

【吉田課長】 

今年度は本審議会委員の改選期であり、本審議会を持って現任の委員の任期が終了する

ことについて御礼。 



 

１２ 問合せ先 

教育委員会スポーツ推進課企画推進係     TEL：025-545-9246（内線 616-1330） 

E-mail：sports-k@city.joetsu.lg.jp 

１３ その他 

別添の会議資料も併せてご覧ください。 


